
COMUNE DI MISTERBIANCO
CITTA' METROPOLITANA DI CATANIA

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE 
N. 37 DEL 15/07/2019

Proposta n. 38 del 04/07/2019

OGGETTO:  APPROVAZIONE  MODIFICA  AL  PROGRAMMA  TRIENNALE  DELLE 
OPERE PUBBLICHE PER IL TRIENNIO 2019-2020-2021 E ALL’ELENCO ANNUALE 
DEI LAVORI PER L’ANNO 2019.

L'anno 2019, il giorno quindici del mese di Luglio, alle ore 20:00 e ss, nella sala consiliare si è riunito il  
Consiglio Comunale in sessione ordinaria con seduta pubblica di inizio.

Eseguito l’appello risultano
Pres. Ass.

CORSARO GIUSEPPE MARCO Consigliere Comunale X
TENERELLO MICHELE Consigliere Comunale X
LA SPINA ANDREA Consigliere Comunale X
ABBADESSA ALFIA Consigliere Comunale X
ARENA ANTONINO Consigliere Comunale X
VITRANO CRISTIAN SANTO Consigliere Comunale X
ADORNETTO SALVATORE Consigliere Comunale X
FURIA GAETANO Consigliere Comunale X
ZANGHI' ROSA Consigliere Comunale X
ARENA FABIO Consigliere Comunale X
LUPO FEDERICO Consigliere Comunale X
RAPISARDA ANDREA Consigliere Comunale X
PESTONI AGATA Consigliere Comunale X
FALA NATALE Consigliere Comunale X
SCALETTA SALVATORE Consigliere Comunale X
MARINO VENERANDO Consigliere Comunale X
CEGLIE LORENZO Consigliere Comunale X
VITTORIO GIUSEPPA Consigliere Comunale X
DI STEFANO GIUSEPPE Consigliere Comunale X
SANTONOCITO NUNZIO Consigliere Comunale X
ORLANDO PAOLO Consigliere Comunale X
CARUSO DOMENICO Consigliere Comunale X
PUGLISI VALENTINA Consigliere Comunale X
GIUFFRIDA ANNA ALFIA Consigliere Comunale X

TOTALE 20 4

Il Presidente del Consiglio, Sig.ra Agata Pestoni, assume la presidenza e, riconosciuta legale l'adunanza per  
il numero dei presenti, dichiara aperta la seduta ed invita alla trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del  
giorno.

Risulta consigliere anziano la Sig.ra Abbadessa Alfia  

Partecipa alla seduta il Il Segretario Generale, Dott. Vincenzo Marano.

Ai sensi dell'art. 184, comma 4, dell'O.R.EE.LL. vengono scelti tre scrutatori nelle persone dei consiglieri:
Lupo F., Ceglie L. e Caruso D. 



IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che l’Amministrazione Comunale - per sopravvenute esigenze di programmazione - ritiene 
necessario apportare delle modifiche al vigente Programma Triennale delle Opere Pubbliche per il triennio 
2019/2020/2021 e all’allegato elenco annuale dei lavori per l’anno 2019, approvati con Deliberazione del 
Consiglio Comunale n. 26 del 29 aprile 2019;

VISTA  la  deliberazione della Giunta Municipale 149  del 4 luglio 2019 con la quale è stata approvata la 
proposta di  modifica  al  Programma Triennale delle  Opere Pubbliche per  il  triennio  2019/2020/2021 e 
all’Elenco Annuale dei lavori per l’anno 2019;

CONSIDERATO che le modifiche che si intendono apportare riguardano specificatamente:

Ø la modifica della fonte di finanziamento e dell'annualità dell’intervento denominato:  Realizzazione di 
marciapiedi  lungo  la  strada  per  San  Giovanni  Galermo  (ex  S.P.  12/I)  da:  Avanzo  Vincolato  (€.  
513.000,00 - annualità 2019) a: Mutuo (€. 513.000,00 - annualità 2020);

VISTO lo schema di  programma triennale delle  opere pubbliche relativo al  triennio 2019-2020-2021 e  
l’allegato elenco annuale dei lavori per l’anno 2019, contenenti le modifiche sopra indicate, composto dalle  
seguenti schede: 
- Scheda 1 - Quadro delle risorse disponibili;
- Scheda 2 - Articolazione della copertura finanziaria;
– Scheda 3 - Elenco annuale 2019;

VISTO il decreto legislativo 18 aprile 2016 n.50 e successive modificazioni, recepito nell’ordinamento della  
regione Sicilia per effetto del rinvio dinamico alla disciplina statale in materia di appalti pubblici relativi a  
lavori, servizi e forniture, operato dal legislatore regionale ai sensi dell’art.1, comma primo, della legge  
regionale 12 luglio 2011 n.12, come modificato dall’art. 24, comma 1, della legge regionale 17 maggio 2016 
n. 8 per effetto dell’entrata in vigore del predetto decreto legislativo n.50/2016;

VISTO l’art. 6 della legge regionale 12 luglio 2011, n. 12;

VISTO il Decreto Presidenziale 31 gennaio 2012, n. 13;

VISTO il Decreto 10 agosto 2012, n. 14/Oss., dell’Assessorato regionale delle Infrastrutture e della Mobilità,  
recante  “Procedura  e  schemi-tipo  per  la  redazione  del  programma  triennale,  dei  suoi  aggiornamenti  
annuali e dell'elenco annuale dei lavori pubblici..”;

RICHIAMATO l’art. 5, comma 3, del su citato decreto 10 agosto 2012, ai sensi del quale “ la pubblicità degli  
adeguamenti dei programmi triennali nel corso del primo anno di validità degli stessi è assolta attraverso la  
pubblicazione dell’atto che li approva all’albo pretorio telematico per almeno 15 giorni consecutivi, fermo  
restando l’obbligo di aggiornamento delle schede già pubblicate nel sito internet del dipartimento regionale  
tecnico”;

DATO  ATTO  che,  unitamente  alla  definitiva  approvazione  della  presente  proposta  di  modifica  al  
Programma Triennale delle OO.PP. 2019/2020/2021 e all'Elenco Annuale dei lavori per l'anno 2019, occorre 
procedere  alle  conseguenti  variazioni  al  DUP  (Documento  Unico  di  Programmazione)  e  al  bilancio  di  
previsione 2019/2020/2021 approvati con deliberazioni di Consiglio Comunale rispettivamente n. 30 e n.  
31 del 6 giugno 2019;

VISTO l’O.R.EE.LL.
SI PROPONE



1) DI  APPROVARE le  modifiche,  elencate  in  premessa,  al  vigente  Programma  Triennale  delle  Opere 
Pubbliche per il triennio 2019-2020-2021 e all’Elenco Annuale dei lavori per l’anno 2019, già approvati  
con deliberazione del Consiglio Comunale n. 26 del 29 aprile 2019.

2) DI APPROVARE, conseguentemente, il Programma Triennale delle Opere Pubbliche per il triennio 2019-
2020-2021 e l’Elenco Annuale dei lavori per l’anno 2019, contenenti le modifiche elencate in premessa,  
costituito  dalle  seguenti  n.  3  schede  che,  allegate  alla  presente  proposta,  ne  costituiscono  parte  
integrante e sostanziale:

- Scheda 1 - Quadro delle risorse disponibili; 

- Scheda 2 - Articolazione della copertura finanziaria; 

- Scheda 3 - Elenco annuale 2019.

3) DI DARE ATTO che, ai sensi dell’art. 5, comma 3, del decreto 10 agosto 2012, la pubblicità della modifica 
del  Programma  Triennale  delle  OO.PP.  2019-2020-2021  in  oggetto  sarà  assolta  attraverso  la 
pubblicazione della deliberazione di approvazione della presente proposta all’albo pretorio telematico 
dell’Ente per almeno 15 giorni  consecutivi,  fermo restando l’obbligo di  aggiornamento -  a  cura del  
Responsabile della P.O. dell’8° Settore Funzionale - delle schede già pubblicate nel sito internet del  
dipartimento regionale tecnico.

4) DI DARE ATTO altresì che, unitamente all’approvazione della modifica ed integrazione al Programma 
Triennale  delle  OO.PP.  2019/2020/2021  e  all’Elenco  Annuale  dei  lavori  per  l’anno  2019,  si  dovrà 
procedere alle conseguenti variazioni al DUP (Documento Unico di Programmazione) e al bilancio di  
previsione 2019/2020/2021 approvati con deliberazioni di Consiglio Comunale rispettivamente n. 30 e 
n. 31 del 06/06/2019.

5) DI DICHIARARE urgente ed immediatamente esecutiva la deliberazione di approvazione della 
presente proposta. 

Il Responsabile del Procedimento
 ing. Vincenzo Orlando

Parere di Regolarità Tecnica

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, si esprime parere 
favorevole per quanto di competenza in ordine alla regolarità tecnica del provvedimento in oggetto.

Responsabile di Settore
ORLANDO VINCENZO / ArubaPEC S.p.A.

Parere di Regolarità Contabile

Ai  sensi  dell'art.  49  del  D.Lgs.  267  del  18  Agosto  2000  e  successive  modificazioni  ed  integrazioni,  così  come 
modificato dall'art. 3, comma 1, lettera b), Legge 213/2012, si esprime parere favorevole per quanto di competenza in 
ordine alla regolarità contabile del provvedimento in oggetto.

Il Responsabile del Settore Finanziario
DI MULO ROSARIA / ArubaPEC S.p.A.



Il Presidente pone in discussione il 2° punto dell'O.d.G. riguardante la proposta consiliare n. 
38 del 04/07/2019: “Approvazione modifica al Programma Triennale delle Opere Pubbliche 
per il triennio 2019-2020-2021 e all’elenco annuale dei lavori per l’anno 2019”,  cedendo la 
parola al Responsabile dei SS..FF., dott.sa Di Mulo R. 

La  dott.ssa  Di  Mulo  illustra  la  proposta  che  riguarda  l’approvazione  della  modifica  al 
programma triennale delle opere pubbliche per il triennio 2019/2021 e all’elenco annuale dei 
lavori  per  l’anno  2019,riferisce  che  questa  modifica  è  stata  approvata  dalla  Giunta  con 
deliberazione numero 149 del 4 luglio 2019 e riporta il  parere favorevole dei Revisori dei 
Conti.

Il Vice Sindaco Marchese esplicita che questa variazione riguarda un’opera pubblica che era 
già stata definita nel piano triennale, cioè la realizzazione dei marciapiedi lungo la strada San 
Giovanni Galermo per € 513.000,00 per la quale sono emerse delle problematiche sussistendo 
all’interno della strada non soltanto dei semplici pali ma cinque blocchi, per la rimozione dei 
quali l’Enel ha richiesto un determinato periodo. Per cui, per un’esigenza  di efficienza e di 
spesa, si è si posticipata quest’opera all’anno venturo e si è fatta  la scelta di spalmarli in una 
serie di opere a livello di manutenzione sugli edifici scolastici, sulla rete idrica, su vie e piazze, 
sull’impianto di illuminazione ecc.  
Le risorse sono state ripartite secondo alcuni  criteri,  il  primo riguarda la  sicurezza sulle 
normative  antincendio,   non  potendo  permetterci  come  fanno  altri  Comuni  di  mandare  i 
bambini nelle scuole senza rispettare tutte le normative antincendio oltre che ad altre opere 
a livello scolastico che erano previste.
Un altro  capitolo più corposo è quello  della  manutenzione viaria,  in  particolare per rifare 
l’asfalto sulla strada provinciale Catania Paternò su Corso Carlo Marx, su via Garibaldi e su 
altre installazioni. Il vicesindaco ricorda il problema di tre pali della pubblica illuminazione che 
per un incidente di un ubriaco sono stati buttati a terra in una determinata zona e per i quali  
occorre  provvedere,  non  avendo  nessuna  somma  in  quel  capitolo,  altri  interventi  di 
manutenzione sono previsti per la rete idrica. 

Alle ore 20:45 entra l’Ing. Orlando V., Responsabile LL.PP. 

Il  consigliere Di  Stefano chiede come mai  si  interviene adesso per la manutenzione nelle 
scuole, perché non si trovavano prima le risorse necessarie e quali sono gli interventi previsti  
sulla rete idrica.

Il Vice Sindaco Marchese risponde che si è deciso di rimpinguare il capitolo perché ci sono 
state nuove esigenze, in particolare per la Leonardo Da Vinci,  per Belsito ci sono state delle 
spese  ulteriori  che  è  stato  necessario  prevedere  a  causa  della  questione  dell’antincendio 
all’interno delle due caldaie e perché dei vandali hanno danneggiato i pannelli fotovoltaici.

Il consigliere Corsaro chiede all’ing. Orlando da quanto tempo l’opera che riguarda la strada 
per S.G. Galermo è inserita nel piano triennale delle opere pubbliche.

L’Ing. Orlando risponde che l’opera è inserita  almeno da tre anni.

Il consigliere Corsaro pensa che una volta per tutte si debba dire la verità, se da tre anni è  
inserito  nel  piano  triennale  delle  opere  pubbliche  l’intervento  che  oggi  stiamo  andando  a 



spacchettare, io mi chiedo e pongo una considerazione, ma come mai ci si pensa quest’anno, 
negli  uffici  esiste  solo  ed  esclusivamente  una  bozza  di  preliminare,  per  cui  non  c’era 
l’intenzione di fare la strada, non c’è il problema dell’ENEL o quanto meno se ci fosse stato, 
probabilmente ci si doveva pensare prima o quantomeno prima di dire una cosa del genere 
quando si va ad affrontare una ipotetica e potenziale gara successiva alla proposta, sapendo 
che non basta il preliminare, ma occorre uno studio di fattibilità poi ci vuole la progettazione  
esecutiva che comporta la necessità di calcoli, del parere del Genio Civile, di computi metrici 
dettagliati, cosa che ad oggi non c’è. Quindi, si tratta di un’altra scelta, che ci sono altre 
esigenze,  in  relazione  alle  quali  si  può  disquisire,  aprendo   un  sano  dibattito  politico.  Il  
consigliere ritiene che imputare il problema ai pali dell’ENEL sia una  mancanza di rispetto nei  
confronti di chi un minimo di coscienza civica e di attenzione nell’ispezione dei documenti ce 
l’ha.

Il Vice Sindaco Marchese, chiarisce che il problema non è determinato soltanto da qualche 
palo ma da cinque monoblocchi, per la cui rimozione occorre una tempistica di almeno tre mesi,  
a detta dell’Enel,  aggiunge che l’Amministrazione aveva scelto di realizzare l’opera quest’anno, 
essendo sufficiente uno studio tecnico di fattibilità come è stato fatto in passato senza alcun 
problema, per altre opere. Ovviamente, continua Marchese,  avremmo potuto fare il progetto 
esecutivo, non realizzare l’opera e questi € 513.000,00 non sarebbero stati utilizzati, senza 
realizzare altri interventi utili per la Comunità.
 
Il consigliere Corsaro ritiene che venga data  un’informazione sbagliata e rileva che vi sono 
tre  livelli di progettazione, non esiste più il preliminare, definitivo ed esecutivo, il progetto 
esecutivo va in gara. Il consigliere rileva che, comunque,  il problema non è fare il professore 
ma  dire la  verità  che qui  viene a  mancare,  poi  si  potrà discutere sullo  spacchettamento 
dell’intervento.

Il consigliere Vittorio, per dichiarazione di voto, riferisce che il suo gruppo non condivide la  
scelta fatta dall’Amministrazione,  perché l’opera è inserita  già da diversi anni e ci si poteva  
raccordare prima con l’Enel e soprattutto non condivide la destinazione  delle risorse che si  
sono liberate, considerato che vi sono esigenze in altri posti.

L’ass.re  Santagati  riferisce  che  gli  interventi  di  manutenzione  programmati  sono  per 
risolvere il problema della zona di Serra alta a nord della strada San Giovanni Galermo e per 
essere  più  presenti  in  tutto  il  territorio  per  intervenire  laddove  c’è  bisogno,   così  come 
abbiamo fatto per via dei Giacinti, dove a causa dell’immissione di meno acqua da parte della 
società Aurora, si è verificato un disguido e c’e voluto un po’ di  tempo per intervenire, le  
risorse servono anche per  intervenire sulla rete idrica. 
   
Il consigliere Di Stefano rileva di aver condiviso buona parte delle obiezioni che sono state 
poste all’attenzione del Consiglio,  considerato che si  tratta di un’opera che doveva essere 
realizzata da tanto tempo e che  rimarrà ancora ferma, dichiara di non condividere almeno per 
alcuni  interventi  la  ripartizione  delle  somme,  in  particolar  modo  è  vero  che  per  quanto 
riguarda la manutenzione straordinaria della rete idrica vengono stanziati dei fondi ma ritiene 
che  si poteva osare di più, anche perché gli interventi da realizzare ad oggi sono molteplici e 
sarebbero state necessarie più risorse. 

Il  consigliere Falà dichiara che voterà favorevolmente alla variazione,  rimanendo sorpreso 



però dal fatto che queste obiezioni non siano emerse in Commissione, tra l’altro lanciando il 
messaggio  sbagliato  che quest’opera non venga più fatta, mentre l’opera è in attesa che si 
sblocchi  perché  dobbiamo  aspettare  che  l’ENEL  finisca  i  suoi  lavori,  pertanto,  conclude, 
l’opera  sarà  realizzata  appena  l’Enel  ci  consentirà  di  eseguire  i  lavori  nel  frattempo 
l’amministrazione come un buon padre di famiglia libera risorse per occuparsi di altro. 

Alle ore 21:00 esce il consigliere Rapisarda A., presenti n. 19 
 
Non essendoci  ulteriori  interventi,  il  Presidente pone a votazione,  per appello nominale,  la 
proposta di  deliberazione,  la quale  ottiene n° 12 voti  favorevoli  (Abbadessa A.,  Arena A., 
Adornetto S., Arena F., Lupo F., Pestoni A., Falà N., Marino V., Santonocito N., Orlando P.,  
Caruso D. e Giuffrida A.A.) e n° 07 voti contrari (Corsaro G.M., Furia G., Zanghì R., Ceglie L.,  
Vittorio G.,  Di  Stefano G.  e  Puglisi  V.).  A chiusura della  votazione,  il  Presidente dichiara 
approvata la proposta di deliberazione.

Il  Presidente,  a  questo  punto,  pone  a  votazione  la  dichiarazione  relativa  all'immediata 
esecutività della deliberazione, la quale viene approvata con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 12 voti favorevoli (Abbadessa A.,  Arena A., Adornetto S., Arena F.,  
Lupo F., Pestoni A., Falà N., Marino V., Santonocito N., Orlando P., Caruso D. e Giuffrida A.A.) 
e n° 07 voti contrari (Corsaro G.M., Furia G., Zanghì R., Ceglie L., Vittorio G., Di Stefano G. e 
Puglisi V.).

Quanto sopra integralmente richiamato,

IL CONSIGLIO COMUNALE

 Sentiti i superiori interventi;
 Visto l’esito delle votazioni;
 Visto lo Statuto Comunale;
 Visto il Regolamento del Consiglio Comunale;
 Richiamata la  proposta  di  deliberazione  di  C.C.  n°  38 del  04/07/2019: 

“Approvazione modifica al  Programma Triennale delle  Opere  Pubbliche per il 
triennio 2019-2020-2021 e all’elenco annuale dei lavori per l’anno 2019”.

DELIBERA
Approvare l’allegata proposta di deliberazione di Consiglio comunale n° 38 del 04/07/2019: 
“Approvazione modifica al Programma Triennale delle Opere Pubbliche per il triennio 2019-
2020-2021 e all’elenco annuale dei lavori per l’anno 2019”.

Successivamente, con separata votazione

DELIBERA
La presente deliberazione è immediatamente esecutiva ai sensi dell'art. 12, comma 2, della L.R. 44/91 e  
dell'art. 134, comma 4, del D.Lgs. N° 267/00.

 IL SEGRETARIO GENERALE
Dott. Vincenzo Marano

Il Consigliere Anziano
Alfia Abbadessa 

 IL PRESIDENTE DEL 
CONSIGLIO
Agata Pestoni
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